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《穿越聖經》 
帖撒羅尼迦前書（4）帖撒羅尼迦的信徒歡喜快樂地接受福音， 

但福音給他們帶來苦難，猶太人和外邦人都迫害他們； 
保羅提醒帖撒羅尼迦信徒他的傳道事奉是成功的， 

他們自己就正是活生生的見證，證明他工作的果效（帖前 1:6-2:1） 
 
 
聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 
 
在上一次節目，我們查考與分享了帖撒羅尼迦前書 1:4-5 的內容，讓我們先來重溫一下。 
 
使徒保羅確信這些聖徒，在創立世界以先便被神揀選。但他如何知道呢？他是否有一些超自

然的洞察力呢？不是，他知道他們藉接受福音而成為被揀選的一群。 
 
根據以弗所書 1:4 的記載，揀選的道理教導我們，神在創立世界以先，在基督裏揀選了某些

人，卻沒有教導我們祂揀選一些人蒙受咒詛。人若最終沉淪，是因為他們自己的罪和不信的

緣故。 
 
聖經講解揀選的道理，也教導人有自己的責任或自由的選擇權。神賜給世界各地的人真實的

救恩，誰到基督面前來，都會受到熱烈的歡迎。 
 
揀選和選擇的自由這兩個教義，構成人心裏一個不能調和的矛盾。兩者聖經都有教導，因此，

我們即使不能將兩者調和，也應當兩者都相信。 
 
我們並不曉得神揀選了誰，因此，我們應當將福音傳遍世界各地。罪人不應用揀選的道理作

為不相信的藉口，他們若肯悔改，並信靠主耶穌基督，神便會拯救他們。 
 
保羅所說“我們的福音”並非指他們的福音與別的使徒有所不同，或帶出一個不同的信息。

內容是相同的，不同之處在於傳遞信息的人。帖撒羅尼迦信徒並不將該信息視為純粹一個宗

教的課程，當然，他們是從言語中接受這信息的，卻不獨在乎言語。福音傳到他們那裏，也

在乎權能和聖靈，並充足的信心，這裏有幾點教訓值得我們思考：第一，福音在乎權能，信

息在他們的生命裏作工，有超然的力量，使人認罪、悔改、決志歸主。第二，福音在乎聖靈，

這權能是由聖靈所産生的。第三，福音在乎充足的信心，保羅在傳講這信息上充滿信心，帖

撒羅尼迦信徒也有充足的信心接受這信息，並視之為神的話語。結果是他們的生命滿有信心

的確據。 
 
保羅現在提醒他們昔日他與大家一起時的行為。他並不只會傳講福音；他也活出表裏一致的

生命。最理想的講章乃是彰顯出聖潔的生命。 
 
我們向別人傳福音，必須依靠聖靈來開他們的眼睛，並且說服他們有需要信福音。改變他們

的是聖靈的能力，不是我們的口才和智慧。沒有聖靈的工作，我們的話是徒然的。聖靈不單

揭露人的罪，也證明福音真理的確實性。 
 
福音大大地改變了帖撒羅尼迦信徒。人若聽了又接受了神的道，生命便得以改變。基督教不

是要傳揚一些有趣的資料，而是要傳揚神的大能，這能力給予每一個信徒。在你信靠基督後，
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神的大能在你的生命中起了什麽作用呢？ 
 
保羅說：“你們也知道我們是怎樣為人的。”帖撒羅尼迦信徒看到保羅、西拉和提摩太所傳

的道是真實的，因為他們把道活了出來。親愛的聽眾朋友，今天你的生命是與你所信的相稱，

還是相衝突呢？ 
 
讓我再重複帖撒羅尼迦前書 1:5，因為本節經文太重要了：“因為我們的福音傳到你們那裏，

不獨在乎言語，也在乎權能和聖靈，並充足的信心。正如你們知道，我們在你們那裏，為你

們的緣故是怎樣為人。”首先，人必須要聽福音，這是最基本的。羅馬書 10:17 記載：“可

見，信道是從聽道來的，聽道是從基督的話來的。”這是很自然的過程，不僅如此，而且還

因為聖經是一本超自然的書。如果沒有聖靈，福音不過是一些話而已。但是藉著聖靈，神的

大能就能使人得到救恩。這就是約翰福音 16:7-11 記載主耶穌提到聖靈的事，經文說：“然而，

我將真情告訴你們，我去是與你們有益的；我若不去，保惠師就不到你們這裏來；我若去，

就差他來。他既來了，就要叫世人為罪、為義、為審判，自己責備自己。為罪，是因他們不

信我；為義，是因我往父那裏去，你們就不再見我；為審判，是因這世界的王受了審判。” 
 
接下來，我們繼續研讀與查考帖撒羅尼迦前書 1:6-2:1 的內容。 
 
帖撒羅尼迦前書 1:6 記載：“並且你們在大難之中，蒙了聖靈所賜的喜樂，領受真道就效法

我們，也效法了主；” 
 
根據使徒行傳 17:1-10，以及帖撒羅尼迦前書 2:14 的記載，此處的“大難”指猶太人妒忌接受

福音的信徒們跟隨保羅和西拉，所以引起暴亂的事件，以及因著此事，猶太人繼續逼迫帖撒

羅尼迦信徒的事件。 
 
保羅以西拉、提摩太和他自己作典範。就我個人而言，我不敢拿自己當成典範，因為我覺得

自己不够好。但是使徒保羅長途跋涉、走遍了羅馬帝國，他把自己當作信徒的典範。 
 
“並且你們在大難之中，蒙了聖靈所賜的喜樂，”大難或苦難，和喜樂是兩個極端的字，就

像東與西、黑與白、冷與熱，不會凑在一起，不會讓人聯想在一起的東西。如果有一個人正

在受苦、在大難中，按照自然法則來看，他不可能有喜樂。如果他的生命中有喜樂，就表示

他不覺得在受苦。但是有很多敬虔的聖徒，他們既能忍受苦難，又能靠著主有喜樂，那才是

真正的勝利。我們聽到有很多關於神醫治人的事，感謝神，有病的人被神醫治了。但還是有

些聖徒沒有被醫治、還痛苦地躺在床上，但他們的心中卻能靠主喜樂。可是一個人不可能同

時享受世上的歡樂、又同時受苦；世界不會讓這兩件事放在一起。保羅說“在大難之中”領

受真道，那是有苦難、迫害和心痛的，但也有聖靈所賜的喜樂。那是苦樂參半的人生，就像

中國人的“糖醋魚、糖醋排骨”一樣有酸、有甜。基督徒的生活可能有酸、有苦，但同時在

心裏與生命中還是甜甜的。有一位病重的姊妹，她的全身隨時都在痛。她是一位女詩人，她

送我一本她最後寫的詩集，名叫《我心高舉》。在她人生極痛苦的時候，她的生命仍充滿著主

的喜樂。每次我去探訪她並準備離開時，我都有一種感覺，我是被她牧養的，我從來不覺得

自己在牧養她。看到一位基督徒在痛苦中仍然能够在主裏喜樂，真是有福。 
 
帖撒羅尼迦前書 1:7 記載：“甚至你們作了馬其頓和亞該亞所有信主之人的榜樣。” 
 
“馬其頓和亞該亞”是指亞歷山大大帝時期在歐洲的希臘、馬其頓。帖撒羅尼迦教會在羅馬

殖民地上，幾個月之後便成為其他教會的榜樣。帖撒羅尼迦信徒成為基督徒的典範，他們在
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大難中蒙受的喜樂，成為了馬其頓和亞該亞信徒的榜樣；也就是說，成為了希臘所有基督徒

的榜樣。他們的見證是多麽榮耀、多麽美好啊。我們常聽到某一位基督徒是別人的榜樣，其

實很少有教會是因為基督徒信心的榜樣，而遠近馳名的。我覺得很奇怪，為什麽當地很多教

會不能成為所有信徒的榜樣？今天，我有幸可以到處去講道，但只有很少的教會能被提名，

成為眾教會的榜樣。 
 
帖撒羅尼迦前書 1:8 記載：“因為主的道從你們那裏已經傳揚出來。你們向神的信心不但在

馬其頓和亞該亞，就是在各處也都傳開了，所以不用我們說什麽話。” 
 
但是帖撒羅尼迦信徒的見證並沒有停滯在那裏，他們引領了更多的人歸信基督，就好像池中

的漣漪一樣，主的道傳到遠處去，先在馬其頓和亞該亞，然後在各處也都傳開了。不久，他

們向神的信心人人知曉，不用保羅一一細說了。 
 
保羅發現，無論他到哪裏去宣教，帖撒羅尼迦教會的好名聲早已傳開了。信徒們都在談論帖

撒羅尼迦教會，所以保羅就不必多說了，這也顯出這個教會在當時具有好名聲。 
 
帖撒羅尼迦前書 1:9-10 記載：“因為他們自己已經報明我們是怎樣進到你們那裏，你們是怎

樣離棄偶像，歸向神，要服事那又真又活的神，等候他兒子從天降臨，就是他從死裏復活的

─那位救我們脫離將來忿怒的耶穌。” 
 
這兩節經文與 3 節相關。帖撒羅尼迦信徒回應的是保羅、西拉以及提摩太，與他們在一起時

“進到”他們那裏的見證。保羅對他們的回應作了以下幾點强調：第一，“你們因信心所做

的工夫”，是指離棄偶像歸向神；第二，“你們因為愛心所受的勞苦”，是指他們服事又真

又活的神；第三，“你們因盼望所存的忍耐”，是指等候神兒子從天降臨。 
 
當保羅到了帖撒羅尼迦，他並沒有宣布他要講一系列的道、要譴責拜偶像的事。當保羅到達

時，他只傳講基督。當他一傳講基督，他們就離棄偶像歸向神。請注意，保羅不是說他們從

偶像回轉歸向神。我們要嚴格地思考這件事。 
 
他們是怎樣離棄偶像歸向神？我們聽到有人說悔改是得救恩的必要條件，悔改與信靠是必須

要有的兩個步驟。其實這兩個步驟是一體的兩面。當保羅傳揚基督時，帖撒羅尼迦人就離棄

偶像歸向神。請注意這是非常重要的，當他們歸向神時，那是因信心所做的工夫，是信心所

做的事。 
 
在約翰福音 6:29，主耶穌說：“信神所差來的，這就是做神的工。”帖撒羅尼迦信徒歸向神，

同時也離棄了偶像，那就是悔改。歸向神之後就會悔改，不是先悔改才歸向神。當他們歸向

神，就會自覺離棄偶像。把手舉起來，讓手心對著你；再把手轉過去，那時手背就會對著你，

你的手心會自動地轉過去了。就是這樣，你不能歸向基督耶穌而不離棄不好的東西，離棄不

好的東西就是悔改。我們必須抓住基督成為我們的救主，人要知道自己是個失喪的罪人。人

大可以坐在那裏為罪哭泣，直到審判日的來到；但這對人一點好處都沒有。我知道酗酒的人

會死於酒精中毒，這樣的酒鬼可以坐在辦公室，為自己的酗酒行為而哭，他也知道酗酒是多

麽可怕的事。他可以為罪痛哭流涕，但如果他不回轉歸向基督，那他再怎麽懊悔也是沒有用

的。只有當一個人歸向基督，他才會離棄不好的事，他會離棄罪。如果一個人不離棄罪，那

是因為他沒有歸向基督。我相信帖撒羅尼迦信徒離棄偶像的時候，他們會為了過去浪費那麽

多時間去拜偶像而哭泣。在他們歸向神之後，他們才會對過去虛度的蹉跎歲月生出真正的悔

改。信徒必須先歸向神，然後才知道歸向神就意味著要離棄偶像。現在我要指出，我們要對
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失喪的罪人傳講主耶穌基督是世人的救主，對教會要傳講悔改的信息。請讀啓示錄 2 和 3 章

中所記載寫給小亞細亞七個教會的信，主耶穌寫給教會的信息是要他們悔改。今天教會好像

在叫教會以外的人悔改。聖經教導我們教會裏的人也要悔改，我們必須俯伏在神面前好好地

悔改。這不是針對街上那些還沒得救的人說的，還沒信主的人必須知道自己需要耶穌作為救

主。 
 
“要服事那又真又活的神，”意思是帖撒羅尼迦人是在服事神，這就是為愛心所受的勞苦。

如果你不愛基督，你就不能服事祂，主耶穌在約翰福音 14:15 說：“你們若愛我，就必遵守

我的命令。”如果你不愛主，主的命令就與你無關。試想一下：你會去傳福音，但卻不愛主

嗎？如果真是這樣的話，那麽你還不如待在家裏好了。向世人傳福音是個命令，是要愛主的

人遵守的；如果你不愛主，那就算了。約翰福音 21 章記載當主耶穌向西門‧彼得說話的時候，

祂沒有問：“彼得，你為什麽不認我？”祂也沒有說：“彼得，如果我讓你在五旬節講道，

你能不能答應我，你會作得比現在更好？”主耶穌沒有這樣說，祂只是問：“彼得，你愛我

嗎？”如果彼得回答說：“不愛。”我想主就不會叫他服事了。這句話聽起來你會覺得刺耳

嗎？那不是我說的，是主耶穌說的，他說：“你們若愛我，就必遵守我的命令。” 
 
“等候他兒子從天降臨，”這不是說就坐著等，而是說你會很忙。如果你愛主，你就會服事

主；在等候主的時候，你會很忙。“等候他兒子從天降臨，”不是要我們坐著等，而是要我

們認真作主工，這就是因盼望所存的忍耐，意思是要你繼續服事主，當你在等候的時候，要

傳福音。基督再來要把祂的教會帶離這個世界，這不是信徒逃避世界的做法，而是要成為信

徒服事主、傳福音的動力。啓示錄 22:20 說：“主耶穌啊，我願你來！” 
 
帖撒羅尼迦前書 2 章的主題是基督為祂的教會再來，這意味著教會被提，那是不容爭辯的教

義，而且是要實踐的教義。很多人相信基督是在大災難之後再來。有人相信祂是在大災難之

前、或是在大災難期間再來。甚至有些人說他們相信基督是他們的救主，卻不相信祂會再來。

這裏有一個很重要的問題要對所有的人說：你怎樣解釋會直接影響到你的生活。這個教義對

你有什麽影響？如果你的看法對你的生活毫無影響，那麽你就應該重新考慮你信的是什麽了。

信徒的生活應該把等候主再來作為其生命的動力。 
 
帖撒羅尼迦前書 2:1 記載：“弟兄們，你們自己原曉得我們進到你們那裏並不是徒然的。” 
 
“徒然”是指空的、沒有結果的。這個詞字面意思是“空虛或無益”，指藉著使徒保羅和他

的同工們的福音事工，帖撒羅尼迦地區出現了很多改變信仰的人。保羅說：“當我們來到你

們中間，不是為了要向你們說些理論而已，我們不是來向你們宣告某種稀奇古怪的東西，這

對你們的生命毫無影響；我們不只是要讓你們開心幾天就走了。”保羅的工作不是徒然的，

也不是空洞的。他一到帖撒羅尼迦，便帶來了震撼人心的、有關耶穌基督救贖的真理，使得

教會得以建立。保羅談的不止是理論或學說，而是在帖撒羅尼迦作工。福音傳遍大街小巷，

進入了許多人的心裏、家裏，以及生命裏。 
 
在帖撒羅尼迦前書 1:5 下半節，保羅簡單地提到他在帖撒羅尼迦時是怎樣為人的。現在，他

要對他的事奉、信息和生活方式，進行一個較全面的回顧。論點在於基督徒事奉的基調是視

乎品格。我們的為人比我們所聲稱的更為重要。我們不自覺的影響比自覺的影響更大。 
 
有學者說，一個基督徒的品格是他繼續事奉的所有資本。至於大部分別的行業，無論這位基

督徒有哪一種品格，他都可以繼續下去，只要他的銀行賬戶繼續有存款即可。但一個喪失品

格的基督徒，就失去了一切事奉的資本。 
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曾經有一位為主殉道的宣教士，在他的日誌裏寫道：“也許其他的工作不是這樣，但在屬靈

的工作上，作工的人的品格決定他工作的素質。”雪萊和拜倫是不受道德限制的自由作家，

他們仍然寫出好詩來。瓦格納淫蕩好色，卻仍然創作出優美的音樂。但在任何神的工作上卻

不是這樣。保羅以自己的品格和生活態度，作為他對帖撒羅尼迦信徒教導的憑證。 
 
聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再做說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 
 
我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 
 


